
 

 

 

 

 

 

 

◆令和３年度を振り返って◆ ～目に見える成長と見えない成長～ 

校長 北島 啓行 

～修了式 校長講話より～ 

校長室前のチューリップの芽がだんだんと大きくなって、花開く準備が着々とできてい

るのを感じます。冬の寒さに耐えて小さな球根から芽が出てくる自然の神秘に感動します。 

皆さんも１月から３月の寒い冬をがんばりました。あと２週間もすると新入生が入学し

てきます。ここにいる皆さんは「先輩」と呼ばれる立場になります。２年生はすでに３年

生からバトンをもらって、全校生徒のリーダーとなり、１年生は２年生になる準備をして

いると思います。 

さて、この１年間、様々な体験をし、身体も心も成長したと思います。中学生になって、

「今までできなかったことができるようになった」「わからないことがわかるようになった」

などずいぶんたくさんあると思います。どんな成長をしたのか、自分でしっかり確認して

いくことで、自信をもって次の学年に進み、次の目標に向けて頑張ることができます。 

ところが、成長には、「目に見える成長」と「目に見えない成長」があります。「目に見

える成長」では、身体の成長が一番よくわかります。その他には作品コンクールや検定試

験などで賞状をもらえたこと、部活動でいい成績を収めたこと、成績があがったこと、学

級のためにしっかり働いたこと、友だちがたくさんできたこと、間違ったことを間違って

いると言えたことなど、自分の中に確かな新しい力が生まれています。 

一方、「目に見えない成長」もあります。「協力することができるようになった」「人の悪

口を言わなくなった」「素直になった」「人の気持ちがわかるようになった」「ルールやマナ

ーを守れるようになった」「感謝する気持ちが多くなった」「我慢してがんばるようになっ

た」「人にやさしくできるようになった」などは、心の成長として目に見えない成長ですが、

この目に見えない心の成長が土台となって、やがて見える成長に変化していきます。 

花も同じで、校長室の前の花壇にパンジーが咲いていますが、

時々元気がない花があって、触ってみるとぽろっと抜けるんです。

根が虫に食べられてなくなっているので、まっすぐ立てないので

す。元気で色鮮やかな美しい花の下にある根のことを考える人は、

少ないと思いますが、根が花を支えています。春に咲くチューリッ

プの球根も、今、土の中で一生懸命芽を出して伸びようと頑張って

います。目に見えない成長が、やがて美しく成長して見えてきます。 

次の学年に進級する前に、自分自身のよいところと弱いところを

見つめ直し、次の目標に向けて、またがんばりましょう。 
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◆各学年代表生徒のことば◆ 今年１年を振り返って               

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

新年度を迎えるにあたり、制服などの確認を各ご家庭でお願いします。成長や日々の活動により、

制服や上履きの汚れやほつれなどが見られます。春休み中に修繕や洗濯などを行い、新鮮な気持ち

で良いスタートが切れるよう、ご家庭でも見ていただけたら幸いです。 

新年度を迎えるにあたり 

 私がこの１年で感じたことは、学習面や生活面などの変化です。入学当初はなかなか２分

前着席ができていませんでしたが、２分前着席コンクールや「私の２分前着席」の作成や皆

さんの意識のおかげで、今ではたくさんの人ができるようになったと思います。次に授業態

度についてです。最初のころは授業に集中できていなかったり、挙手をして自分の意見を言

えていなかったですが、授業評価コンクールなどを行った結果、今ではしっかりと集中し

て、積極的に手を挙げて自分の意見を発表できてきたと思います。また、人との接し方につ

いてですが、色々な人と楽しく話ができて、この学年は笑顔が溢れる学年になったと思いま

す。新年度はクラス替えで、メンバーが変わるので、新しい人と仲良くなり、より絆を深め

たいです。私は、この１年でクラスをまとめる力やどうすれば良い学年になるのかを考える

力を学んだので、それを２年生でも生かしたいです。２年生になってもこの学年が笑顔溢れ

る学年にすることと楽しむときは楽しむ、やるときはしっかりとやるというメリハリをもっ

た学年になるといいと思います。そのためにはどうしたら良いかを考えて、実行していきた

いです。また、もうすぐ後輩が入ってきます。先輩になるという自覚をもって、後輩から手

本とされるような行動を意識して学校生活を送っていきたいです。 

                            １学年代表  

私が学年生徒会として２年生の後期に頑張ったことは、呼びかけです。２学年はとても元

気がよく、楽しい学年です。しかし、授業中に話が盛り上がり、先生に注意されることが

度々あります。このようなことから、学年生徒会としてこの問題について話し合いをしまし

た。これにより、２学年全クラスで学級専門委員会を開き、学級で各委員会が積極的に働き

かけを行えるように共通理解を図りました。その結果、少しずつ改善の傾向が見られます。

また、部活動では、コロナ禍であまり練習もできない中、自主練習などを各自で行い、頑張

っていたのが良かったと思います。 

 私たちもあと数日で３年生に進級します。３年生で頑張りたいことは、学年全体で学年生

徒会長や副会長があまり表に出ず、目立たないような学年にしたいです。自分は、学年生徒

会長を行っているとき、仕事が多くて大変でした。呼びかけの仕事が特に多かったですが、

呼びかけをしなくても、各自が自主的に動けるような学年になるのが理想です。また、部活

動では、３年生に進級すると残り３か月となります。最後の総合体育大会に向けて、できる

ことを精一杯行い、成果を収めるようにしたいです。 

                                ２学年代表  


